



Communiqué de presse
Paris, le 10 mars 2017

Tous mobilisés pour comprendre et combattre la radicalisation au féminin

Comprendre la radicalisation des femmes pour mieux la prévenir, tel était l'enjeu du colloque « Femmes et radicalisation : comprendre, prévenir et agir » qui s'est déroulé, ce jour, en présence de Laurence Rossignol, ministre des Familles, de l'Enfance et des Droits des femmes.

« Il est important que nous réfléchissions, ensemble, pouvoirs publics, associations, chercheur.se.s et acteurs concernés pour analyser ce phénomène et mieux l'appréhender. Nous devons le prévenir car notre cohésion républicaine en dépend » a souligné Laurence Rossignol, ministre des Familles, de l'Enfance et des Droits des femmes.

Un constat inquiétant

Alors que la France fait face à l'importante menace du terrorisme islamiste, la question de la radicalisation des femmes devient de plus en plus prégnante. En effet, longtemps considérées comme victimes de la radicalisation, elles deviennent de plus en plus actrices de celle-ci. **Elles représentent, aujourd'hui, 27, 5 % des 13 000 personnes signalées et près de la moitié des mineurs signalés sont des jeunes filles.** Par ailleurs, une attention toute particulière doit également être portée à toutes les jeunes filles et jeunes femmes qui n'ont pas encore fait l'objet d'un signalement mais qui présentent déjà des signes de radicalisation.

Leur engagement a également évolué, du rôle d'épouse et de future mère de djihadistes, elles sont passées à celui de candidates à l'attentat suicide. Cette évolution interpelle les pouvoirs publics et les associations qui mettent tout en œuvre pour comprendre ce phénomène.

Comprendre pour mieux agir

À travers trois tables rondes où se sont succédé de nombreux intervenants, plusieurs thématiques ont été abordées comme la laïcité, le rôle de la justice, la place de l'éducation ou l'influence et l'usage des réseaux sociaux.

Ce séminaire, riche d'enseignements, a permis de mieux comprendre les motivations de ces femmes et ces jeunes filles qui rejoignent la cohorte des radicalisés, de dresser les profils multiples et variés de celles-ci et de déconstruire les idées reçues afin de mieux combattre ce phénomène de radicalisation.

La radicalisation en chiffres

- **11 449** personnes ont été signalées à la plate-forme téléphonique ;
- **80 % sont majeurs** (dont 28% de femmes) ;
- **35 % de convertis.**

Quelques chiffres parisiens

- 500 individus originaires du département de Paris ;
- 51 % des signalés ont moins de 25 ans ;
- 30 % sont des femmes (146 cas au total) ;
- 30 % des signalements émanent du cercle familial.

Contact presse

Préfecture de Paris et d'Île-de-France
01 82 52 40 25 / pref-communication@paris.gouv.fr
<http://www.prefectures-regions.gouv.fr/ile-de-france>
[@Prefet75_IDF](#)